

El reino unido y el sector cafetero

Kate Timms

Permítanme ante todo que dé la más calurosa bienvenida a todos los delegados, y que ofrezca también disculpas en nombre del Ministro de Agricultura de nuestro país, el señor Nick Brown, cuya dedicación en estos momentos a la campaña electoral previa a las elecciones generales que se avecinan le impide asistir a la recepción de esta tarde.

En su nombre, no obstante, tengo el honor de dar la bienvenida en Londres a la Conferencia Mundial del Café. Londres, una de los principales centros de comunicaciones, viajes y comercio cafetero tanto en relación con empresas nacionales como extranjeras, ostenta también el privilegio de albergar la sede de la Organización Internacional del Café.

El Reino Unido ha tenido siempre vínculos importante con el sector cafetero y, de hecho, algunas de las principales instituciones financieras de nuestro país, tales como la Bolsa y la compañía de seguros Lloyds, fueron concebidas en los establecimientos de café del Londres del siglo XVIII.

La Bolsa Internacional de Futuros y Opciones Financieras de Londres (LIFFE) administra el muy activo mercado de futuros con respecto al café Robusta. LIFFE es la principal Bolsa de futuros y opciones de Europa y ocupa el tercer puesto entre las mayores Bolsas de ese tipo de todo el mundo. La mayor parte de las principales instituciones financieras y de productos básicos son miembros de ella; la universalidad de esa afiliación facilita la liquidez del mercado, y la seguridad

comercial que ofrece es particularmente valiosa para los exportadores de café.

En primer lugar, permítanme que me refiera a la situación actual del mercado:

El mercado cafetero mundial de la actualidad ha visto una oferta que sobrepasa a la demanda y unos precios que, en términos reales, han caído a su nivel más bajo de la historia.

- Nos damos cuenta de que con los precios tan bajos como están en la actualidad habrá consecuencias en cuanto a los ingresos de los caficultores. Esto podría llevar a un escaso mantenimiento del cultivo y por tanto a una baja calidad del café, lo que tendría consecuencias con respecto al sector y a la confianza del consumidor. Confiamos en que sea posible prever un fortalecimiento del mercado, aunque sólo sea por la función decisiva que el café desempeña en las economías de tantos de los países en desarrollo.
- Es decisiva la importancia que tiene la agricultura en relación con el desarrollo. La agricultura no sólo proporciona alimentos y materias primas tanto a los consumidores como a la industria, sino que es también una fuente esencial de empleo para las comunidades rurales. Un índice más elevado de crecimiento agrícola se identifica normalmente como esencial para la reducción de la pobreza en muchos países en desarrollo.
- Los productos agrícolas básicos, tales como el café, resumen la importancia del sector agrícola; ese es el motivo, de hecho, por el que

con frecuencia se describen como la columna vertebral de muchas de las economías en desarrollo. No sólo son una importante fuente de divisas sino que también contribuyen considerablemente a la subsistencia de un gran número de personas, entre las que se incluyen los pequeños productores de las zonas rurales.

- El Reino Unido está firmemente decidido a ayudar a la integración de los países en desarrollo en el sistema de comercio multilateral. Con este propósito, hemos apoyado la iniciativa Everything But Arms (EBA) (Todo menos armas), que tiene por objetivo proporcionar a los países menos adelantados del mundo acceso a los mercados de la UE.
- En términos más generales, el Reino Unido está también decidido a mejorar el acceso de los países en desarrollo a los mercados de la UE. Esto fomentará una diversificación que tiene por objeto mejorar los ingresos de exportación.
- El año pasado, el Reino Unido facilitó más de 2.200 millones de libras esterlinas en ayuda al desarrollo en un marco bilateral y multilateral y seguimos tratando de avanzar hacia el objetivo de ayuda al desarrollo de las Naciones Unidas de un 0,7% del PIB.
- El Gobierno del Reino Unido ha emprendido, desde 1987, actividades de investigación y desarrollo sobre el café en 15 países, lo que ha supuesto un gasto de unos 15 millones de libras esterlinas. Esa labor se ha centrado principalmente en el manejo integrado de las plagas y en el análisis y pronóstico de la calidad. Así pues, nuestra dedicación a laborar con los países productores de café para fortalecer y desarrollar su base económica es tan fuerte como siempre.

En segundo lugar, una referencia acerca del camino futuro para la producción cafetera:

- Aunque se piensa en el Reino Unido como país consumidor principalmente de té, no hay más que contemplar la cantidad de establecimien-

tos de café en nuestras calles comerciales, estaciones de ferrocarril y tiendas para apreciar el espectacular crecimiento que el consumo de café ha experimentado estos últimos años. Cabe atribuir mucho de ese éxito a los millones de libras esterlinas que las empresas del Reino Unido gastan en publicidad y a la imagen muy positiva del café que tienen los consumidores a través de la televisión y los medios publicitarios.

- El café es la bebida caliente de crecimiento más rápido en la Gran Bretaña y supone cerca de la mitad del valor total del mercado de bebidas calientes del Reino Unido.
- Creemos que la Organización Internacional del Café ofrece un foro inimitable para abordar cuestiones importantes acerca de la función de la producción cafetera en el crecimiento de los ingresos y, por tanto, en el desarrollo económico en general.
- Apoyamos los diversos proyectos de la OIC en relación con la mejora de la calidad del café, la rehabilitación de algunas zonas, y los sistemas de producción sostenible de café. Esos y otros muchos proyectos cafeteros de la OIC serán de gran beneficio para la economía cafetera en general.
- Apoyamos el nuevo Convenio Internacional del Café, que comprende nuevas esferas tales como una mayor cooperación con el sector privado y la promoción de una economía cafetera sostenible. Todas esas nuevas iniciativas contribuirán al fortalecimiento de la economía cafetera mundial.

Por último, algunas conclusiones:

- Uno de los aspectos fundamentales del nuevo Convenio Internacional del Café es la Conferencia Mundial del Café. La Conferencia ofrece una oportunidad única para que todas las partes en el sector cafetero se reúnan y aborden las cuestiones clave que afectan a la industria.
- Señoras y Señores: la Conferencia Mundial del Café es la razón de que estemos aquí reunidos esta tarde. Me consta, por haberlo visto en el

programa, que esta será una oportunidad fascinante y valiosa para todos los participantes. En nombre del Gobierno del Reino Unido, permítanme que exprese la esperanza –o, mejor

dicho, la predicción confiada– de que el resultado de esta conferencia suponga un perdurable beneficio para la labor del nuevo Convenio Internacional del Café en el futuro.